
ASCENSION DE NOTRE SEIGNEUR - PERREUX– 13/05/2021 

Ac 1, 1-11 ; Ps 46 (47) ; Ep 4, 1-13 ; Mc 16, 15-20 

Avec l’Ascension de notre Seigneur, on a l’impression que l’histoire de Jésus se termine et qu’une 
ère nouvelle fait jour. Après avoir connu le Christ dans sa présence physique, puis transfigurée 
avec la résurrection, les disciples se demandent comment ils vivront sans leur Maître ; qu’est-ce 
qu’ils deviendront. En fait c’est une période de présence-absence qui s’ouvre. L’ère de Jésus 
marchant à nos côtés, qu’on peut voir et toucher, se termine. Elle donne place à l’ère de 
l’apparente absence de Jésus qui est le temps de l’Esprit. L’Ascension c’est Jésus qui quitte notre 
terre pour rejoindre son Père des cieux, pour que l’Esprit vienne continuer de dérouler le mystère 
de notre salut. « Quand il viendra, l’Esprit de vérité, il vous conduira dans la vérité tout entière. » 
(Jean 16, 13). En effet, les textes que nous avons écoutés nous montrent que la vie terrestre de 
Jésus est terminée. Celui qui est né parmi les hommes, qui a parcouru nos villages pour 
proclamer l’évangile, qui a été mis à mort et qui est ressuscité s’en va vers son Père. Après sa 
résurrection, pendant quarante jours, il s’est manifesté aux disciples pour leur donner sa paix et 
raffermir leur foi, pour les préparer à vivre sans sa présence physique. Aujourd’hui il monte vers 
le Père après avoir accompli sa mission. Nous célébrons le Christ qui nous quitte. Comme tout 
départ, l’Ascension peut avoir un goût amer, un goût de tristesse parce qu’il s’agit d’une 
séparation. Jésus se sépare de ses disciples, même si on leur dit qu’il « reviendra de la même 
manière qu’on l’a vu s’en aller vers le ciel. » Cette montée du Seigneur vers son Père est à la 
vérité, un évènement plutôt heureux. Jésus change simplement de mode de présence. Il ne sera 
plus physiquement présent mais il sera présent dans nos cœurs, une présence intérieure qui ne 
sera plus sujette à l’espace et au temps. Ce sera une présence perpétuelle et universelle. Le 
monde doit aussi pouvoir contempler le visage du Christ à travers ses disciples, entendre son 
message à travers leurs paroles et leurs vies. On pourrait dire qu’en cette période le Christ 
emprunte la langue, les mains et les pieds de ses disciples pour parler aux hommes et aux 
femmes de ce temps. Le départ de Jésus est une bonne chose parce qu’il fait partie de la suite 
normale du plan de salut de Dieu pour nous et Jésus part nous préparer une place. Ce départ 
porte donc beaucoup de promesses et de bonnes perspectives pour l’homme. 

L’une des conséquences heureuses de l’ascension de Jésus c’est le don de l’Esprit. Le départ 
de Jésus est comme une condition pour la venue de l’Esprit Saint. Il faut qu’il s’en aille pour que 
l’Esprit vienne. L’Esprit vient poursuivre la mission du Christ. L’Esprit vient être la force des 
disciples qui iront partout dans le monde proclamer la Bonne Nouvelle. Il vient être le Défenseur 
des disciples dans leur mission d’évangélisation et dans leur lutte constante contre le mal et pour 
la paix. C’est avec le départ de Jésus que l’Evangile connaîtra son plein essor et de nombreux 
disciples s’engageront pour la mission. Jésus leur avait dit au cours d’un repas en ces termes : 
« Mais vous allez recevoir une force quand le Saint-Esprit viendra sur vous ; vous serez alors 
mes témoins à Jérusalem, dans toute la Judée et la Samarie, et jusqu’aux extrémités de la terre. » 
(Ac 1, 8). Que ce même Esprit bannisse aujourd’hui notre crainte et notre honte à parler de Jésus 
et à vivre notre foi. L’Esprit qui est donné après le départ de Jésus fait aussi l’unité des disciples 
du Christ et produit des fruits de douceur et d’humilité, d’amour fraternel et de patience. C’est 
dans ce sens que l’apôtre Paul donne cette exhortation : « ayez beaucoup d’humilité, de douceur 
et de patience, supportez-vous les uns les autres avec amour ; ayez soin de garder l’unité dans 
l’Esprit par le lien de la paix. Comme votre vocation vous a tous appelés à une seule espérance, 
de même il y a un seul Corps et un seul Esprit. » (Ep 4, 3-6). Travailler à l’unité des disciples du 
Christ c’est proclamer le message d’amour et de paix du Christ. 

Avant de monter vers le Père le Christ envoie ses disciples. Il leur dit d’aller dans le monde entier 
proclamer l’Évangile à toute la création. Jésus inaugure ainsi le temps de la mission par l’envoi 
de ses disciples. La petite Eglise formée par les disciples est envoyée en mission à travers le 
monde entier. L’Eglise est missionnaire par essence. Et c’est l’Esprit qui est la nouvelle force des 
missionnaires. L’Ascension du Seigneur pousse donc à l’action.  



Il ne s’agit pas de rester là à regarder le Christ monter aux cieux. Il faut aller proclamer le Christ 
et sa Bonne Nouvelle de paix. Jésus a commencé une œuvre que nous sommes appelés à 
continuer. A nous de poursuivre la mission. Voici ce qu’il dit avant de s’en aller vers son Père : 
« Allez dans le monde entier. Proclamez l’Évangile à toute la création. Celui qui croira et sera 
baptisé sera sauvé ; celui qui refusera de croire sera condamné. » Dans la mission 
d’évangélisation certains croiront et d’autres refuseront de croire. Le missionnaire ne jugera pas 
ceux qui croiront ou ne croiront pas. C’est chacun qui opte pour ou contre, en toute liberté. 
Aujourd’hui encore, notre mission c’est de proposer Jésus sans forcer l’adhésion, car c’est le 
Seigneur qui touche les cœurs. L’Évangile est une force de libération et de changement. Elle est 
une force de combat contre le mal sous toutes ses formes. C’est ainsi qu’il faut comprendre ce 
que dit Jésus : « En mon nom, ils expulseront les démons ; ils parleront en langues nouvelles ; 
ils prendront des serpents dans leurs mains et, s’ils boivent un poison mortel, il ne leur fera pas 
de mal ; ils imposeront les mains aux malades, et les malades s’en trouveront bien. » 
Nombreuses sont les personnes qui sont transformées par la foi, qui voient la vie d’une autre 
façon. Au contact de Jésus, elles ont changé leur vie, elles se sont senties heureuses. La main 
du Seigneur bénit et protège le disciple du Christ. En célébrant l’Ascension du Seigneur, que 
l’Esprit nous soit donné afin que nous vivions dans la joie notre foi sans peur ni fausse honte, 
dans notre maison, au milieu de nos enfants et petits-enfants et parmi nos camarades et amis. 
Amen. 

 


